

Domingo 3 de abril de 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VOLVERÁ FIESTA DEL MARATÓN

Será de nuevo un evento callejero el 2 de octubre; ya lo prepara Indereq, junto con Germán Silva. (DQ, principal)

N: JOVENCITO ASESINADO

Lo ultiman a balazos a quema ropa en Santa Rosa Jáuregui. (N, principal)

AM: PREVEN CECIMIENTO DE LA MIGRACIÓN EN QUERÉTARO

El Bajío es un lugar propicio para que las familias, principalmente de Centroamérica, se queden de manera temporal o definitiva en Querétaro. (AM, principal)

EUQ: AUMENTA 2.5% LA POBREZA ALIMENTARIA EN EL ÚLTIMO AÑO

Al cierre del 2021, 38% de los queretanos no pudieron comprar la canasta básica con sus sueldos, dicen. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

KURI SE REÚNE CON EMBAJADOR DE LA UNIÓN EUROPEA

El gobernador Mauricio Kuri sostuvo una reunión de trabajo con el embajador de la Unión Europea en México, el Excelentísimo Sr. Gautier Mignot, en beneficio de la colaboración bilateral entre ambas regiones; dialogaron sobre fortalecer lazos, consolidar vínculos y empatar temas de interés con México, uno de los 10 socios estratégicos de la Unión Europea. En este marco, se destacó a la UE como la segunda fuente más grande de inversión extranjera en el país y el tercer socio comercial más importante para México. (N, AM, DQ)

DEFINIRÁ SSC FUTURO DEL EDIFICIO DAÑADO EL 8M QUE USABA LA FISCALÍA: OFICIAL MAYOR

El Oficial Mayor del gobierno del estado, Mario Ramírez, precisó que será la Secretaría de Seguridad Ciudadana quien defina qué se hará con el edificio antes perteneciente a la Fiscalía. Se trata del edificio que fue vandalizado en una de las marchas del 8 de marzo, espacio en comodato de la Fiscalía General del Estado, el cual era usado como oficinas. (N)

BAJAN MUERTES POR COVID-19 EN QUERÉTARO ESTE VIERNES; UN DECESO Y 19 CASOS EN 24 HORAS

En Querétaro, una mujer de 71 años, con diversas comorbilidades, que se encontraba hospitalizada, falleció a causa de Covid-19. En el estado se suman 19 casos de la enfermedad; se trata de ocho mujeres y once hombres. El registro acumulado es de 137 mil 528 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 86 pacientes, con lo que se tiene un registro de 130 mil 837 altas (95.13%). (EUQ)

SESIONA CONSEJO NACIONAL DE SALUD PARA EL BIENESTAR

En la nueva sede de la Secretaría de Salud Federal en Puerto de Acapulco, Guerrero, se realizó la 2ª Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud para el Bienestar (CONASABI), participó como consejera la SESA, Martina Pérez. En la reunión se dio a conocer que los 340 Centros de Atención Primaria en Adicciones (CAPA) en el país se transformarán en Centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones (UNEME CECOSAMA). (N)

ACUDE M. MORÁN A LA FINAL DE LA ELIMINATORIA MUNDIALISTA DE POLO

Mariela Morán Ocampo, titular de la SECTUR, publicó ayer en sus redes sociales que tuvo la oportunidad de asistir a los Viñedos del Polo para presenciar el partido final de la Eliminatoria Mundialista de esta especialidad ecuestre. El encuentro fue entre los equipos de México y Guatemala, y el resultado, comentó, fue favorable para nuestra Selección. El partido eliminatorio para el XII Mundial de Polo también enmarca la copa Centenario por los cien años de la Federación Mexicana de Polo. (N)

Domingo 3 de abril de 2022

PREPARAN CAMBIO DE INSTALACIONES DE LA CEA

El Oficial Mayor del gobierno del estado, Mario Ramírez Retolaza precisó que la CEA continuará con la prestación de algunos servicios en sus instalaciones actuales. Esto luego del anuncio de su cambio de sede, pues en este predio se construirán las nuevas instalaciones de la SSC, mientras que la CEA se ubicará en las actuales instalaciones de la SSC. (ADN)

YA SE ATIENDE ESCUELA SIN DRENAJE, MESAS DE TRABAJO CON PADRES DE FAMILIA

Luego de la manifestación y cierre de la escuela "Esperanza Cabrera" por padres de familia, debido a la falta de drenaje. Alumbrado Público, seguridad y agua potable; el Poder ejecutivo y municipio de Querétaro instalaron mesas de trabajo con el fin de dotar a la escuela de los servicios básicos y lograr el regreso a clases presenciales. El coordinador de USEBEQ, Raúl Iturralde, compartió que la problemática versa en que en la zona de Puertas de San Miguel donde se construyó la secundaria no hay infraestructura de la CEA que permita conectar el drenaje, pues la conexión más cercana sería la infraestructura de un fraccionamiento; sin embargo, este se encuentra sin entregar al municipio de Querétaro, no obstante ya se trabaja para solucionar la problemática. (N)

PODER LEGISLATIVO

EVALUARÁ MESA DIRECTIVA TEMAS PENDIENTES, ASEGURA ZAPATA

Ante los señalamientos de diputados morenistas y priístas que han señalado la existencia de rezago legislativo en los proyectos de ley ingresados, la nueva Mesa directiva analizará los temas pendientes, ya que todos serán discutidos en comisión, aseveró el presidente Antonio Zapata Guerrero. Expresó que se estará reuniendo con las y los legisladores para conocer sus inquietudes respecto a este asunto, pero también para explicarles la viabilidad de algunas propuestas y en otros casos si es o no competencia del legislativo. (ADN)

LLAMA GILBERTO HERRERA A RECONSIDERAR EXTRACCIÓN DE AGUA DE LA PRESA ZIMAPÁN PARA ACUEDUCTO III

El senador morenista por Querétaro, Gilberto Herrera Ruíz, consideró que en el desarrollo del proyecto Acueducto III se tendría que ser cuidadosos y reconsiderar la extracción del agua de la presa Zimapán, ya que refirió que no solo se abastece de agua del río Tula sino del drenaje de la Ciudad de México, y que podría representar un riesgo ante alguna descarga ilegal de las industrias. (ADN)

DE NO HABER VACUNACIÓN ANTICOVID PARA MENORES DE 5 A 11 AÑOS, DIPUTADA QUERETANA PROMOVERÁ AMPAROS

En caso de que no se agilice la vacunación contra el COVID-19 en la niñez de 5 a 11 años, la diputada Ana Paola López Birlain, presidenta de la Comisión de Educación en la LX Legislatura local, sentenció que abrirán las puertas para promover amparos que permitan que este sector pueda acceder a este derecho. "Ahora estaremos abriendo las puertas en caso de que no se agilice la aplicación de la vacuna en nuestro estado, seguiremos utilizando los recursos legales que estén en nuestras manos para defender el derecho a la salud de las niñas y niños". (DQ, ADN)

REFORMARÁN LEY DE DERECHOS HUMANOS

Mañana lunes se trazarará el cronograma de acción para la reforma integral de la ley de derechos humanos del estado de Querétaro, adelantó Beatriz Marmolejo, diputada local, quien dijo que primero realizarán una reforma mínima para que la DDHQ pueda conformar el consejo de derechos humanos. La legisladora refirió que este 4 de abril sostendrá una reunión con Javier Rascado Pérez, presidente de la DDHQ, para conformar dicho cronograma. (DQ)

MUNICIPIOS

EN QUERÉTARO, LA REACTIVACIÓN ES UN PROCESO DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a la inauguración de Global Business Services (GBS) Américas de la empresa Kerry, un Centro de Servicios y Soluciones Digitales que eligió como sede a la ciudad

Domingo 3 de abril de 2022

de Querétaro por los múltiples beneficios que brinda, como son su amplia oferta de universidades para atraer a profesionales con talento, además de una ubicación estratégica, lo que permitirá la apertura inicial de 300 empleos, y la posibilidad de una próxima expansión. (DQ, N, EUQ)

PROHÍBE PC ENTRADA DE ASISTENTES A CONCIERTO DE KIMBERLY LOAIZA EN EL AUDITORIO JOSEFA POR APARENTE SOBRECUPÓ

Asistentes del concierto de Kimberly Loaiza en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez denuncian inconformidad mediante redes sociales luego de que Protección Civil del Municipio de Querétaro les negaran el acceso por aparente sobrecupo. Los usuarios piden que los dejen entrar mostrando sus boletos, mismos que mencionan no los hicieron válidos. (N, ADN)

MATAN A HOMBRE EN SANTA ROSA JÁUREGUI

La SSPMQ informó que durante la tarde de este sábado se reportó el asesinato de una persona en las inmediaciones de Santa Rosa Jáuregui. De acuerdo con información compartida en redes sociales, ya se realiza la búsqueda del probable responsable del homicidio. (...) Fueron vecinos quienes, al escuchar las detonaciones, se percataron que un hombre de aproximadamente 30 años de edad se encontraba tendido a mitad de la vialidad, por lo que avisaron al número de emergencias y al sitio acudieron paramédicos, quienes únicamente constataron que ya no contaba con signos vitales. Policías municipales tomaron conocimiento de este hecho como primeros respondientes, notificaron a la Fiscalía General del Estado que se encargará de la investigación pertinente, por lo que procedieron al acordonamiento del perímetro en espera de personal de servicios periciales y policías de investigación del delito para realizar las diligencias forenses correspondientes y por último hacer el levantamiento del cuerpo para su traslado a la morgue. (DQ, N)

SECRETARÍA DE GOBIERNO ATIENDE A CIUDADANOS EN LA FUNDADORES

El secretario de Gobierno Municipal, Diego Cabrera, así como autoridades municipales, en representación del alcalde Roberto Cabrera, se reunieron con vecinos de la colonia Fundadores, para conocer las inquietudes que tiene la comunidad, y con ello, poder dar atención inmediata a algunas de ellas. (EUQ)

CANDADOS A CAMBIOS DE USO DE SUELO EN SJR

Con el propósito de desincentivar el crecimiento en zonas agrícolas y contener la mancha urbana, sobre todo en lugares donde podría ser complejo la instalación o dotación de servicios, se ponen algunos “candados” relacionados con un costo alto para el cambio de uso de suelo. De esta manera lo expuso Óscar Alcántara Peña, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable Municipal (Sedesum), al precisar que además hay zonas donde podría ser complejo que se instalarán escuelas o servicios médicos por parte del Municipio. (ESSJR)

BOMBEROS REGISTRAN 154 LLAMADAS FALSAS

El Heroico Cuerpo de Bomberos Voluntarios de San Juan del Río recibió 154 llamadas de falsa alarma durante el primer trimestre del año. Las notificaciones fueron recibidas en las dos estaciones que operan en el municipio. De acuerdo con un informe de la corporación, del total de las falsas alarmas, 54 se presentaron en el mes de enero, 47 en febrero y los 53 restantes tuvieron lugar en el mes de marzo. La estación Central atendió 96 servicios de este tipo y la estación Zona Oriente 58. (ESSJR)

REGRESA EL CONCURSO NACIONAL DE HUAPANGO A SAN JOAQUÍN

Después de una suspensión de dos años debido a la pandemia, el municipio de San Joaquín volverá a recibir el Concurso Nacional de Huapango. Del 7 al 9 de abril, se llevará a cabo esta edición en la que se proyecta la presencia de dos mil 300 personas. La bolsa de premios en efectivo será de más de 250 mil pesos. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

ADVIERTE AMBIENTALISTA ARENAS MOVEDIZAS EN LA SIERRA GORDA

Debido a la baja regulación sobre la extracción de arena en ríos de la Sierra Gorda queretana se han generado zonas de riesgo con arena licuada o “arenas movedizas” que ya han desembocado en fallecimientos, alertó la ambientalista Pamela Siurob Carvajal. Aseveró que además genera un daño al medio ambiente en virtud de la

Domingo 3 de abril de 2022

regeneración de los recursos pétreos, por lo cual, se ha presentado un oficio ante la Secretaría de Gobierno para solicitar al gobernador del Estado, Mauricio Kuri, su intervención para detener malas prácticas en detrimento de la seguridad familiar y un uso equivocado de los recursos naturales. (N)

TREINTONES MUESTRAN DESDÉN POR REFUERZO DE VACUNA

La delegada de programas del bienestar en Querétaro, Rocío Peniche Verá, aseguró que el grupo poblacional de 30 a 39 bajaron el porcentaje de asistencia para la colocación de la vacuna de refuerzo contra Covid-19. Y es que los sectores de 60 y más, 50 a 59 y 40 a 49, tuvieron porcentajes altos de asistencia para colocarse la tercera dosis o dosis de refuerzo; sin embargo, los de treinta años, apenas alcanzaron un 65% durante las últimas semanas. (EL QUERETANO)

ALERTAN POR EL COVID Y OTRAS ENFERMEDADES

A la variante Ómicron no se le puede considerar de manera banal, como si no pasara nada, pues se han descrito más de 50 secuelas por infección y la población con hipertensión, diabetes, enfermedades crónicas degenerativas como la insuficiencia renal y cardíaca son susceptibles a complicaciones a largo plazo; así lo afirmó Salvador León González, cardiólogo del Instituto de Corazón de Querétaro. (DQ)

POR FALTA DE SEGURIDAD, REAGENDAN EN QUERÉTARO MARCHA POR DÍA MUNDIAL DE LA CONCIENTIZACIÓN DEL AUTISMO

El Movimiento de Personas con Discapacidad de Querétaro buscará salir a recorrer las calles del Centro Histórico el próximo sábado 23 de abril, ello con motivo del Día Mundial de la Conciencia del Autismo que se conmemora este 2 de abril. Esto luego de que tuvo que ser suspendida la caminata prevista para este sábado al no contar con las condiciones necesarias de seguridad, explicó la organizadora, Fernanda Lorena Rivera Herrera. (N)

CONMEMORAN QUERETANOS, DÍA DEL AUTISMO

Familias se apoderaron de las calles de Querétaro esta mañana para conmemorar el Día del Autismo. “Queremos que se respeten los derechos de nuestros niños”, indicaron minutos antes de iniciar Shariny Peralta y Jhonatan, a nombre del contingente. Con una caminata se busca concienciar entre la población sobre el autismo, al hacerlo, eliminar la alta discriminación que viven quienes lo padecen. (AM)

LLAMA IMSS A REPORTAR ANOMALÍAS EN SERVICIOS

A propósito de la manifestación de pacientes clínicos renales hemodializados y sus familiares ocurrida ayer a las afueras del Hospital General de Zona 3 del IMSS, en San Juan del Río, el IMSS en Querétaro informó que las personas que lo deseen pueden acudir con personal TAOD (Técnicos de Atención y Orientación al Derechohabiente) en el hospital antes referido o bien, enviar mensaje directo a las redes sociales del IMSS Querétaro para emitir cualquier queja relacionado a su servicio. (N, ESSJR)

PÚBLICO SE SUMA A LA DONACIÓN DE ÓRGANOS CON EXPLANTE

En el foro experimental del Museo de la Ciudad, más de una veintena de personas se registraron ante el Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra) como donadores voluntarios de órganos. La acción formó parte del performance Explante, un proyecto transdisciplinario impulsado por Lechedevirgen Trimegisto, que busca coadyuvar a la cimentación de una cultura de la donación en el país. (DQ)

AUMENTA 2.5% LA POBREZA ALIMENTARIA EN EL ÚLTIMO AÑO

Al cierre del 2021, 38% de los queretanos no pudieron comprar la canasta básica con sus sueldos, dicen. (EUQ)

EN POBREZA LABORAL, EL 38% DE LOS QUERETANOS

El cuarto trimestre del 2021, en el estado de Querétaro, 38% de la población está en pobreza laboral, es decir, que no pueden comprar la canasta alimentaria con sus ingresos, informó México ¿Cómo vamos? Esto representa un incremento de 2.5 puntos en el último año, al considerar que en el cuarto trimestre del 2020 el porcentaje era de 35.5% de la población en pobreza laboral, expone el colectivo con base en datos del consejo

Domingo 3 de abril de 2022

nacional de evaluación de la política de desarrollo social CONEVAL y del instituto nacional de estadística y geografía INEGI. (EUQ)

SOLO EL 20% DE EMPRESAS PODRÁN CUMPLIR CON REPARTO DE UTILIDADES

Jorge Camacho, presidente de la Coparmex, estimó que solo el 20% de las empresas tendrán posibilidades de entregar reparto de utilidades. Circunstancia que deviene de las pérdidas económicas generales atribuidas a la presencia de la pandemia de COVID-19. Añadió que solo giros específicos como la industria tecnológica, de alimentos, logística y la industria del cartón, el papel o el empaque, alcanzarán los niveles de productividad suficientes para cumplir con esa obligación. (N)

ESPERAN OCUPACIÓN DE 60% EN SEMANA SANTA

El titular de la Asociación Queretana de Hoteleros (AHQ), Luis Signoret, señaló que para Semana Santa se espera una ocupación de entre el 40% y el 60%. Por ello se realizó la firma de un convenio antes de esta temporada con el objetivo de alcanzar una ocupación del 90% (lo permitido de acuerdo al escenario epidemiológico). (N)

REHABILITAN TRAMO DE CICLOVÍA EN LA CAPITAL

Luego de que consultorios privados retiraron un tramo de la ciclovia de avenida Roncopollo En el fraccionamiento Álamos segunda sección, la capital queretana, nuevamente fue habilitada para su uso como vía de traslado para ciclistas, confirmó el consejero de la Unión de asociaciones y cristos de Querétaro Andrei Montero. (EUQ)

DÍA ANÁHUAC 2022 UN EVENTO MEMORABLE

Después de una larga espera y contratiempos debido a la contingencia sanitaria, por fin se pudo llevar a cabo el 12 de marzo, el Día Anáhuac 2022, el cual reunió a más de 8 mil 500 asistentes entre universitarios, fans y público en general. La Universidad Anáhuac Querétaro organizó este tradicional evento, con una jornada de actividades que concluyó con un concierto de los cantantes Mau y Ricky. (AM)

TRADICIÓN Y ARTE EN LA CHARRERÍA

Se llevó a cabo la pre-instalaciones de la Universidad de la carrera de TSU en Turismo Área Desarrollo de Productos Alternativos, así como docentes y el director del Instituto Municipal de Cultura de Corregidora, Víctor Ávila Uribe, Reséndiz Núñez explicó que dicho libro contiene una interesante investigación documental acerca de la historia, tradición y el Arte de la charrería. (N)

RENUEVAN UAQ Y BROSE LAZOS DE COLABORACIÓN

Con el objetivo de fortalecer y dar continuidad a las actividades de vinculación que amplían los programas educativos con la empresa Brose Querétaro (El Marqués), México, se llevó a cabo la renovación y firma de los convenios de colaboración entre la UAQ, a través de la Secretaría Académica, y esta importante compañía establecida como una de las 40 principales de la industria en todo el mundo. (AM, EUQ)

PROBLEMAS ECONÓMICOS DE FORÁNEOS HAN IMPEDIDO REGRESAR A CLASES PRESENCIALES EN ALGUNAS FACULTADES: RECTORA UAQ

La rectora de la UAQ, Teresa García, precisó que algunas facultades no han vuelto a clases presenciales en su totalidad para evitar problemas, principalmente económicos, a los estudiantes foráneos. Esto porque el regresar a clases presenciales implica, para los estudiantes de otros municipios, volver a la ciudad y rentar. (ADN)

PREVÉN ALTAS TEMPERATURAS, SERÍAN DE 40

Que abril, mayo y junio son de mayor riesgo ante la presencia de ondas de calor, que se da a partir del registro de las temperaturas y su relación con la posibilidad de pérdidas humanas y afecciones a la salud. El Servicio Meteorológico Nacional (SME) y la Conagua, prevé temperaturas de hasta 40 grados Celsius en algunas zonas del estado de Querétaro, debido a la onda de calor por la que pasa la mayor parte del territorio del país. (DQ)

Domingo 3 de abril de 2022

ESTADO, 2° CON MÁS VIOLENCIA DE GÉNERO

Durante el primer bimestre del año, el estado de Querétaro reportó una tasa de 1.82 presuntos delitos de violencia de género, en todas sus modalidades distintas a la familiar, por cada 100 mil habitantes. Con este indicador es la segunda entidad con la tasa más elevada en nuestro país, aseveró el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). (EUQ)

PREVÉN ALZA MIGRATORIA EN QUERÉTARO

La actual política migratoria ha generado una crisis migratoria que está empujando problemas sociales en el territorio nacional. El doctor Jorge Lera Mejía, especialista en temas de migración, vive en Querétaro desde hace tres años y se dedica a investigar el fenómeno migratorio del centro del país, en donde se estima un tránsito promedio de entre 10 mil y 15 mil personas. La pujanza del Bajío lo hace un lugar propicio para que las familias, principalmente de Centro y Sudamérica, se queden de manera temporal o definitiva, lo que debiera obligar a una política de atención y contención para garantizar sus derechos humanos sin descuidar las necesidades de los mexicanos, consideró el investigador. (AM)

ESQUILMAN A PAISANOS, DENUNCIAN MIGRANTES

Se han agudizado los escenarios de inseguridad y corrupción a cargo del crimen organizado, las policías y los consulados hacia la población que migra de México y Centroamérica a Estados Unidos, denunció la alcaldesa Arroyo Seco, Ofelia del Castillo Guillén. Durante la presentación de la Agenda Migrante, del Castillo Guillén aseveró que hay una total inseguridad. (N)

ESCUELA PARA CIEGOS ROMPE BARRERAS

El 12 de agosto de 1983, abrió sus puertas gracias a la iniciativa de Alfredo Blandina, todo surgió con la inquietud de ayudar a las personas con discapacidad visual, ya sea de nacimiento o adquirida, con el objetivo de desarrollar y potencializar las habilidades de las personas en las áreas educativa, laboral, familiar y cultural, favoreciendo su inclusión social. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Ahogado el niño, El pozo en Protección Civil estatal. "Ahogado el niño tapan el pozo" eso dice el refrán popular cuándo se da una tragedia de lo que se busca es corregir los costos irreparables. Eso le sucede, nos dicen al titular de Protección Civil estatal, Carlos Rodríguez Di Bella. Recordemos que el día de la tragedia en el estadio Corregidora se divertían un torneo de pesca, mientras el personal de la dependencia que encabeza se veía rebasado en un evento de fútbol que no se debió autorizar y que termina en tragedia. Di Bella, desacreditado en su reputación para resolver temas de protección civil, ahora supervisar todos los eventos para justificar su permanencia en el cargo, así que se vio el viernes en el concierto de Kimberly Loaiza y Juan de Dios Pantoja, dónde determina negar el acceso a 624 personas, pues encontró que el evento registraba sobrecupo. A Mauricio Ruiz lo cachan en sus mentiras. En Morena, nos dicen, a su delegado en función del presidente estatal, Mauricio Ruiz, ya se le volvió costumbre inventarse cosas. Una de las tantas mentiras de don Mauricio se dio el jueves cuando les dijo a los reporteros que el secretario de Gobernación canceló su visita a Querétaro porque andaba de gira en el sur del país, sin embargo, imágenes publicadas en este momento en redes y prensa mostraban a don Adán Augusto López en Palacio Nacional acompañando a AMLO en una reunión con funcionarios de gobierno de Estados Unidos, esperemos que no le crezca mucho la nariz. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Santa Rosa. Nuevamente Santa Rosa Jáuregui vuelve a ser escenario de un hecho de sangre, un crimen que cobra la vida de un joven de 17 años, asesinado a balazos. No es novedad... es una tragedia. (N)

Domingo 3 de abril de 2022

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		